

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión.

Toda mi generación igualmente se rió y se burló.

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, en todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,
Célebre Comunista

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 4 DE JULIO DE 1929

Número 3178

Las Fiestas Patronales de Tilarán resultaron un éxito sin precedentes

Esta simpática, próspera y alegre población de la Provincia de Guanacaste está tomando cada día mayor auge en todos sentidos, y de un modo especial en la parte moral y religiosa.

Hace apenas tres meses que tenemos Cura y sin embargo todas las fiestas religiosas se celebran como en cualquiera otra población de mayor importancia y de mucho espíritu religioso.

El día de Corpus se celebró con mucha solemnidad y gran concurrencia de fieles. En cada una de las cuatro esquinas de la plaza se colocó un hermoso y artístico altar, y la procesión resultó devotísima y muy ordenada.

También los meses de mayo en honor de la Santísima Virgen y de junio en honor al Sagrado Corazón de Jesús se han venido celebrando todos los días habiendo un mantenedor para cada día.

En tan poco tiempo como hace que tenemos Párroco, Fray Leonardo de Capellades, miembro benemérito de la Orden Misionera Capuchina y Cura de Tilarán, ha recorrido ya toda la región de Guatuso hasta llegar a la frontera de Nicaragua y todos los distritos del cantón de Tilarán, disponiéndose ahora y a pesar del invierno a recorrer todo el cantón de Abangares, a fin de visitar a todos los feligreses de su extensa parroquia y atenderlos en sus necesidades espirituales.

Según los datos que el mismo Fray Leonardo bondadosamente ha dado a este corresponsal, el movimiento de su parroquia en su primer trimestre ha sido el siguiente: 185 bautizos, 25 matrimonios, 40 confirmaciones verificadas en la región de Guatuso, 470 confesiones y 520 comuniones. Además tiene organizado el Catecismo todos los domingos para niños y niñas, habiendo llegado la asistencia a un total de 153 niños, de los cuales 65 son niños y 88 niñas. El 9 de junio, después de prepararlos convenientemente, hicieron la primera comunión 60 entre niños y niñas, comulgando todos los demás que ya la habían hecho antes. En este día se les obsequió a todos los niños del Catecismo un buen desayuno, siendo este un día muy simpático para todos y especialmente para los padres de familia y muy alegre y de imperecederos recuerdos para los niños.

La fiesta de San Ansonio de Padua

El 13 de junio se celebra en todo el orbe católico la fiesta de este Santo Taumaturgo, y entre las varias poblaciones que tienen la dicha de tenerlo por patrono principal, se cuenta también la de Tilarán, que si todos los años lo ha celebrado y festejado, nunca hasta este año lo ha hecho con tanta pompa, solemnidad, regocijo extraordinario y concurrencia de vecinos de todo el cantón. Nuestro activo y celoso Cura Fray Leonardo de Capellades desde mucho antes venía preparando dichas fiestas en honor de nuestro excelso Patrono, no escatimando trabajo alguno ni gasto cualquiera para que resultaran espléndidas; y puede darse por satisfecho y contento pues sus esfuerzos no fueron inútiles, habiendo resultado las fiestas patronales de Tilarán un éxito colosal sin precedentes en la historia de este pueblo.

Hubo antes la novena de preparación con un mantenedor para cada uno de los días de la misma, y en la víspera a las doce del día los repiques de campanas y estruendosos disparos de pólvora anunciaron hasta a los vecinos más lejanos que Tilarán entraba de lleno a la gran fiesta patronal.

En este mismo día, llegó llamada por nuestro Cura, la filarmónica de Santa Bárbara, bajo la dirección del competente y culto señor Aristides Murillo Arias, la que dió realce grande a dichas fiestas, cautivándose a la vez la simpatía de todos los concurrentes los filarmónicos todos por su cultura y buen comportamiento, y al mismo tiempo por su amabilidad y condescendencia, siendo incansables en tocar y alegrar al vecindario.

Los Rosarios solemnemente de la víspera y día de San Antonio muy concurridos y devotos. El tiempo también estuvo muy bueno no estorbando acto alguno.

La procesión del día del Santo Patrono estuvo magnífica, muy ordenada en dos filas y verdaderamente regia e imponente. Se estrenó la Cruz y los Ciriales, obra artística y gloria nacional, llevada a cabo por el bien conocido joyero de Cartago don Emilio del Valle. Los niños y niñas del Catecismo seguían con sus estandartes de San Antonio y Virgen del Carmen. Las Hijas de María lucían su uniforme con sus medallas y Estandarte de la

Anecdota del Rey Alfonso XIII

Para dar idea del valor sereno del Rey, valor cumbre, la más alta expresión del valor, referiremos algunas de sus frases.

Cuando se enteró de que habían sido asesinados en las calles de Lisboa, el Rey de Portugal y el Príncipe heredero, mostró pesar, un legítimo pesar ante aquella irreparable desgracia. Pero después, sonriendo, exclamó:

—En fin. Es lógico. Todos hemos de morir. El cólera, la tuberculosis, el cáncer... ¿quién escapa de la muerte? Los Reyes además de estos males, padecemos otra enfermedad inevitable y también prevista: el atentado.

Ferrocarril del Pacífico

Julio 1º

Carros cargados en Aduana: Carro 257, papel, Aduana San José, sellos 20925/26.

309, Mercadería general Aduana Central, sellos 20915/15.

Carro 308, Grasas para Rómulo Castro. Compañía El Aguila, Ramírez y Moya, Koberg y Cía., Hospital de San Juan de Dios, Limón Trading Co, Vicente González Ponce, F. y Alvarez.

Carro 264, Mercadería general para Koberg y Cº, Pagés y Cº, Miguel Macaya y Cº, Goicochea Hnos. Hachini y Agencia N. S. Pardo, V. González. Banco de Costa Rica, F. J. Alvarado, Santer y Cº

Carro 221, Mercadería Aduana Principal.....

Cheque Administrador

Inmaculada, llevado por su digna Presidenta señorita Estela Murillo Herrera. Las asociadas del Apostolado de la Oración a la cabeza de su respetable y digna Presidenta doña Matilde Herrera vda. de Murillo, seguían con su estandarte del Sagrado Corazón de Jesús y con sus respectivas insignias y medallas. La Imagen del Santo bellamente adornada, fue llevada en andas por los señores Jefe Político, Presidente, Vicepresidente y Mucipe, don Abraham Campos, don Juan Jiménez, don Daniel Martínez y don Angel Garrote, respectivamente. Al lado iban niñitos de ángeles.

Siguió a continuación la Misa cantada con armonium e instrumentos de cuerda que resultó solemnisima. Las naves del templo llenas de bote en bote. Ofició la misa, el Sr. Cura de Cañas, Monseñor Luis Leopold, e hizo el penegirico del Santo

NOTICIAS DEL EXTERIOR

60 banqueros de París en la cárcel

París.—60 banqueros complicados en los recientes escándalos financieros, entre ellos el de la «Gazete du Franc», se hallan en lo cárcel, sin ninguna consideración especial, lo cual indica que reciben el mismo trato que los demás reclusos.

Se espera que pronto aumente ese número de banqueros que pasarán el verano en la cárcel.

Italia en Tripolitania

Roma.—La Agencia Stefani dice que las tropas italianas de Tripolitania han efectuado operaciones de Policía en la zona extrema de ocupación, entre Gadamés y Gioogerah, en vista de

los preparativos que se observaban por parte de las tribus disidentes. Estas fueron sorprendidas y rechazadas, teniendo 430 muertos y varios centenares de heridos.

Las pérdidas totales en este encuentro fueron 24 muertos y 77 heridos.

Ex Ministro griego encarcelado

Atenas.—El ex ministro paullista, señor Tavoularis, se ha presentado voluntariamente ante la Comisión nombrada por el Parlamento para juzgar al ex dictador y varios de sus ministros, siendo encarcelado horas después de su presentación.

Pasan a la pág. 4

nuestro Cura Fray Leonardo, demostrando elocuentemente cómo el amor divino fué el móvil único de todos los actos de la vida del Santo Taumaturgo y como este mismo amor fué la causa de portentosa; admirable e incomparable vida.

El gran Turno General

Con ocasión de las fiestas patronales, nuestro Cura había preparado de antemano un Turno General para recoger fondos para la Iglesia y amortizar la deuda existente con motivo de la creación de la nueva Parroquia, la que tuvo de proveerse de muchas y muchísimas cosas de las cuales carecía.

El éxito más satisfactorio coronó dicho acto que resultó verdaderamente animadísimo y concurridísimo. Muchísimos fueron los presentes, ya en ganado, ya en granos, ya en dinero, con que todos los asistentes alegremente acudían a depositarlos en manos de Fray Leonardo, el cual incansable se esforzaba para atenderlos, animar y alegrar la fiesta.

El desfile de carretas con tucos de madera, leña, plátanos y demás, resultó espléndido y simpático. Las rifas se sucedían unas tras otras, y la cocina y la refresquería estaban continuamente visitadas, no alcanzando a dar a basto a tan enorme concurrencia. Vecinos de El Arenal, Quebrada Grande, San Miguel, El Dos, Cabecera de Cañas, Los Angeles, Tierras Morenas y El Líbano, todos llegaban alegres y contentos. Las señoras, señoritas y varios señores ayudaban al señor Cura. El Turno, en una palabra, resultó realmen-

te un éxito siendo el primero de esta índole, ascendiendo a más de (₡ 3 000,00) TRES MIL COLONES su producto total, siendo mucho si se toma en cuenta la pobreza de la mayor parte de los moradores del Cantón.

Las fiestas duraron cuatro días y hubo también carreras de caballos y de cintas que estuvieron muy concurridas y animadas.

Ciertamente puede decirse que fiestas como estas que acaban de pasar en Tilarán resultaron por su orden, compostura, animación, armonía, y regocijo general unas verdaderas fiestas cívicas en el sentido real de la palabra, las que dejarán sin duda un grato e imperecedero recuerdo entre todos los que tuvimos la dicha de asistir y presenciarlas.

¡Bien por Tilarán! Un aplauso y felicitación sincera a todos los habitantes del lugar que se esfuerzan por tener un buen templo con todo lo necesario para el culto; y de un modo especial para todos los contribuyentes y singularmente para las señoras, señoritas y señores que con tanto desinterés y empeño ayudaron decididamente a Fray Leonardo, alma y sostén de todo este movimiento religioso y progreso moral, por cuyo motivo este corresponsal le dirige especialísima felicitación muy sincera y cordial, esperando no desmaye nunca en tan grande empresa y que cuenta con la admiración, simpatía y ayuda eficaces de todos los buenos feligreses, y ya que así también hace un bien incalculable a la Religión y a la Patria.

Corresponsal

Instantáneas

Paciencia, ilustres protestantes, porque continuaré, queriendo Dios, en la ruda tarea, impuesta por mi fe, por mi conciencia, por mi santa religión, que vosotros falseáis con la intención hipócrita de salvarnos de la ruina espiritual.

Seréis cuanto queráis en vuestro país anarquizado en el orden religioso, pues vivís en hondas y profundas divisiones; pero nadie os llamó para nuestra salvación moral, ni tenéis derecho alguno a la perturbación religiosa incoada en nuestra patria con mengua y desprecio de nuestra religión oficial, reconocida, ayudada y protegida por nuestros mismos gobiernos liberales en la misma carta fundamental.

Somos libres en lo político con gobierno propio, sin permitir presiones extranjeras, o puestas a nuestros intereses cívicos; somos libres en nuestras creencias religiosas, que no pueden ser las anunciadas por más de trescientas sectas protestantes, divididas entre sí para ser destruidas por la mano poderosa del fundador divino, Jesucristo, porque todo reino dividido será destruido.

Perdéis terreno en todas partes, porque no estáis con Dios, tenéis guerra dentro y fuera, aquí y en los lugares donde entráis sin misión alguna, porque no hay paz para los impíos. En Alemania, patria clásica del protestantismo, que presencié los escándalos del siglo dieciseis, retrocede la ola devastadora de la reforma protestante ante el poderoso partido del CENTRO, que antes de la guerra mundial imponía su voluntad al Kaiser y hoy, actualmente, impera, domina en el orden político y en el orden religioso, porque lleva en su seno la savia divina de la religión católica.

Vosotros no tenéis religión por cuanto vuestro cuerpo doctrinal está mutilado, dividido, anatematizado mutuamente por vuestras sectas, confundidas y neutralizadas en su acción interna por el germen erróneos que invade vuestras organizaciones, opuestas fundamentalmente a la verdadera Iglesia, fundada por Jesucristo y fuera de la cual no hay, ni puede haber salvación.

Venis aquí con el pomposo nombre de misioneros, parodiando la acción católica de los santos y sabios misioneros, que, desde los apóstoles hasta nosotros, cruzaron el universo sin dólares, ni armas, ni imposiciones imperialistas, llevando por divisa la cruz y por compañeros inseparables, la abnegación, el sacrificio, el desprecio, el caldoso y la muerte terrenal para tener vida eterna y comunicarla, como instrumentos legales, no intrusos como vosotros, a las

generaciones, evangelizadas hasta la presente hora.

Como hijos del príncipe de este mundo, Satanás, lleváis donde quiera la discordia, pues no buscáis el reino de Dios y su justicia, sino la manera cómoda de ganar vuestro pan, sin privaciones de ninguna clase, acampañados de vuestras misioneras, de vuestras esposas, viendo la manera de suplantaros los unos a los otros.

Cuando yo era todavía niño pude apreciar la lucha enconada hasta por escrito entre los Metodistas y la Misión evangélica, que tanto protege y defiende nuestro exhermano Pérez, campeón ilustre en otro tiempo de la verdad, pero engañado, sugestionado por los hijos, no de Cristo, ni de su Iglesia, sino de Lutero y Calvino.

Retroceded, señores protestantes, en vuestro empeño inútil de hacer prosélitos, encontrados en el fango y la corrupción moral. Retrocede tú, desleal e ingrato Pérez, a los beneficios de Dios. Utiliza las energías de tu ya avanzada edad en favor de la causa de Cristo, que tú sabes muy bien te espera como a un hijo pródigo que disipa los tesoros de inteligencia y virtud, usados cuando resplandecías y brillabas en el cielo de la Iglesia católica, como Rector de Seminario.

Vosotros todos, señores americanos, holandeses, españoles y todos cuantos aquí blasfemáis del Evangelio, esperad un poco más con paciencia, porque tiene el honor de anunciaros este ser-

Santoral

Jueves 4.—Santos Laureano, arzobispo de Sevilla.

SAN LAUREANO ARZOBISPO DE SEVILLA Y MARTIR

Nació San Laureano en Hungría, de padres nobles, aunque gentiles. En Milán se hizo cristiano, y después de estudiar sagradas letras fue ordenado de sacerdote. Llegó a España, y estando en Sevilla murió Máximo, su arzobispo, y Laureano fue elegido para sucederle, gobernando aquella iglesia con singular discreción. Opúsose a los arrianos, y a Totila, rey de los godos, que, extendiendo el error por España, mandó quitarle la vida. Envió Dios a Laureano un ángel, que le mandó salir de aquella ciudad, porque Dios quería castigarla por sus pecados con la peste, que no cesaría hasta que, hecha penitencia, entrase en ella una insigne reliquia. Fue a Roma, de allí a Francia, obrando muchos milagros por el camino, y, llegando allí los soldados de Totila en busca del Santo, le cortaron la cabeza. Horrorizados de su crimen huyeron precipitadamente, y, llamándoles, les dijo el Santo: «Llevad mi cabeza a Totila, como os lo ha mandado». Hicieronlo así en Sevilla, y cesó la epidemia. Fue su martirio el día 4 de julio, año de 544.

vidor, su propósito firme de arrancaros la máscara religiosa con que estáis engañando mi amado pueblo.

Mientras tanto, os saludo vuestro ya conocido amigo,

Pómulo Ayerza

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Párrafos de una carta

De una carta que el señor Enviado Extraordinario en misión especial ante la Santa Sede, Lic. don Víctor Trejos Castro, envía desde Roma a su hermano don Luis, tomamos los párrafos siguientes:

«El 24 de Mayo tuve el honor de ver a S. S. Pío XI y de conversar con él con la mayor amabilidad, mostrándose muy agradecido por las manifestaciones de adhesión y filial afecto del señor Presidente de la República que tuve el honor de presentarle.

El 2 de junio me tocó la suerte de presenciar las solemnidades de la beatificación de don Bosco, que resultaron imponentes. Especialmente me conmovió presenciar la entrada solemne del Sumo Pontífice a la Basílica de San Pedro, rodeado de toda la Corte Pontificia, de gran gala, al son de unas trompetas de plata y por entre una multitud de ochenta mil espectadores que llenaba completamente aquel inmenso templo, y que al pasar S. S. prorrumpieron en aplausos y vivas al Papa, que parecía que un huracán hubiera entrado a aquel

sagrado recinto. Ese entusiasmo es contagioso y se ve a todo el mundo conmovido, con lágrimas de alegría en los ojos y hasta los más atildados caballeros y encompetadas damas se paran sobre los asientos de sus tribunas, para ver mejor al Papa y saludarlo con sus pañuelos y aplausos.

S. S. Pío XI está muy conservado y tiene un aspecto de juventud que lo hace aparecer como de unos 50 años cuando ya tiene 73, habla con voz clara y bien timbrada, de manera que se le entiende muy bien lo que dice, aunque hable en italiano. Comigo comenzó a hablar en español, pero luego continuó en italiano.

Me mandó obsequiar una preciosa medalla que tiene por un lado su efigie y de otro la Universidad en construcción para estudiantes rusos que se llama «Parssicum S. Theresitae» pues parece que S. S. empeñado en hacer una Universidad grandiosa para los infortunados estudiantes rusos, consigue los fondos para hacerla por una intercesión prodigiosa de Santa Teresita del Niño Jesús.»

La limpieza de la ciudad

Contribuya Ud. a que la ciudad con sus parques, edificios y vías públicas, sea limpia.

No arroje papeles en el camino y recomiende a sus niños no tirar cortezas de frutas. Así habrá menos moscas y más aseo.

Elegante trofeo futbolístico

En la vitrina de Fredespiel y C^a, de la Librería Universal, exhibiose un elegante trofeo futbolístico. Hecho en plata y de corte artístico, ese presente lo dió el conocido dentista mecánico don Agustín Arguedas en unión de su señora a los campeones de un juego reciente que lo fueron los bravos muchachos del Uruguay, club deportista que está alcanzando mucha fama y que venció a los de la Lucha, sus contrarios.

La enorme copa que mide como 50 centímetros está hecha en plata cincelada y es de las mejores que hemos visto.

Felicitemos a los del «Uruguay» por el trofeo que conquistaron y por sus avances,

Pan American Airways Inc.

Servicios aéreos de pasajeros y correspondencia

entre los Estados Unidos,
Las Antillas, México,
Centro y Sud América

Frank Whiting,
Representante Apoderado

LA REVISTA "COSTA RICA"

Ayer hemos tenido el placer de recibir la bella y muy importante revista COSTA RICA, que en la ciudad de Caracas edita el distinguido señor cónsul de nuestra patria en la gloriosa tierra del Libertador, Venezuela, en donde el gentil caballero Rebollo y Samper se ha impuesto una noble y generosa misión de acercamiento y mutuo respeto, de intercambio intelectual, de armonía y acercamiento moral y social, que siempre habrá de ser una forma digna de cultivar nuestras relaciones con el Gobierno y la sociedad de aquella urbe en donde viven y palpitan de modo espléndido los más hermosos recuerdos de la gesta libertadora, que dió gloria a un continente, logrando arrancar a los rigores de la colonia esta familia de pueblos hermanos, que hasta hoy empiezan a comprenderse y amarse para, unidos en ese fecundo vínculo de afectos, hacer frente a los peligros y asechanzas del enemigo común de nuestras instituciones, de nuestros libres destinos, y de nuestra soberana autonomía.

La revista COSTA RICA, es sin duda un acabado exponente del entusiasmo, del afecto y del noble empeño que asisten al señor Rebollo, en el mejor éxito de todas sus gestiones consulares: hacer conocer a Costa Rica en Venezuela y hacer conocer a Venezuela en Costa Rica; he allí el generoso propósito, el programa, la plataforma que se ha trazado el distinguido señor Rebollo para el triunfo de su misión espiritual; porque bien se comprende en el representante consular de Costa Rica en aquella hermana tierra, un alto y selecto espíritu, una ideología sana, noble, franca, generosa; allí en su pensamiento que vive en las sutiles regiones del ideal hay sin duda alguna el alma de un luchador convencido, fuerte y resuelto, que ha de triunfar, porque el triunfo es de los que combaten con las armas de la virtud en esa heroica pelea que ha de fundir todos los corazones en uno solo para disfrutar como hermanos de la paz y del amor; consigna santa de la humanidad.

Tal se nos ocurre pensar de las labores que se ha impuesto el señor Rebollo; su revista, exponente de esos mismos ideales de sincero americanismo, son la forma más tierna y delicada de esos mismos propósitos que se expresan en sus nítidas páginas, fragantes como el aroma de los claveles avileños y evocadoras de la cálida tierra en donde se nació, al arrullo de la gloria, la cuna del Padre de los Libertadores de América.

El número de que nos ocupamos en el día de hoy, es aquel que corresponde al mes de Mayo, y viene orlado en su carátula con la efigie de nuestro actual Presidente de la República, el Ilustre Lic. don Cleto González Víquez modelo de gobernantes,

modelo de ciudadanos y modelo de repúblicas.

Luego, en sus páginas interiores, allí, en lo que pudiéramos decir que forma el cuerpo de la revista, encontramos las más hermosas frases de afecto y de cariño para nuestra patria; para nuestros hombres y para nuestras instituciones; allí una espléndida nota biográfica sobre el actual señor Ministro de Relaciones Exteriores, don Roberto Smith, el caballero culto y sin tacha, que dirige con tanto acierto nuestros negocios extranjeros; allí una nota plena de afecto y respeto para aquel gran servidor del altar y de la fe, aquel ilustre jesuíta que tanto nombre ha dado a la patria en todas partes a donde sus deberes apostólicos le han conducido; nos referimos al padre José Manuel Quirós, el benemérito hijo de Loyola, el sabio sacerdote, el apóstol de la fe y el heroico heraldo del Evangelio de Jesús, que cumple en Caracas, con el más entusiasta regocijo del Gobierno de aquella República y del pueblo venezolano una de sus tantas y fecundas obras misionales.

Todo, todo en este número de COSTA RICA es nítido, acabado y hermoso.

Nosotros no podemos menos de congratular del modo más sincero a su esforzado director, señor Rebollo y Samper, que ha hecho de su inteligencia y de su pensamiento un santuario de afecto para amar, desde aquellas lejanías a esta Patria, que ya le es deudora de gran parte de su prestigio.

Vayan para el señor cónsul de Costa Rica en Caracas nuestras más entusiastas felicitaciones, que no desmaye, que no flaquee, que no mire los desengaños y miserias de la lucha en que tan generosamente está empeñado, sino tan sólo los grandes resultados de ella, que no serán otros que la unión espiritual; pero efectiva, de estos dos pueblos hermanos y unos en el sentimiento.

Viajes de las arañas

Millones de arañas son transportadas por el viento con su hilo de seda. Un hilo de un metro de largo puede soportar el peso de una araña de medio milígramo. En los primeros días de la primavera, durante algunas horas, y con viento favorable, viajan a través del aire una cantidad fantástica de jóvenes arañas, que salen de sus nidos para comenzar, en remotas tierras, sus trabajos y cacerías.

En esta impulsión del viento la araña no tiene un papel exclusivamente pasivo, sino que acelera su marcha cuando quiere y suspende su vuelo cuando le parece oportuno ni más ni menos que el piloto de un aeroplano. No tiene más que aumentar la largura del hilo de que cuelga cuando quiere subir, acortarlo cuando quiere bajar y recogerlo totalmente cuando quiere aterrizar.

De qué padece Ud?

Talvez esté Ud. aburrido de tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigue con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LA VIOLETA.

Finca en venta

A seiscientas varas al Sur de la Iglesia del Zapote se vende una finca de potrero. Consta de tres cuartos de manzana.

Entenderse con

Isidro Díaz M.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedad.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.

"Relojería y Joyería Suiza"

ALCIDES CHAPATTE

ROJAS HNOS. SUCS.

Surtido magnífico en Relojes Moeris y Roskopf legítimos, 13 rubies.

Reparación garantizada en relojes y toda clase de alhajas.

TELEFONO 4051 - APARTADO 1407
FRENTE A ROBERT

PATHE BABY

Películas a la venta se encuentran en la FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES; además ofrezco revelarlas y positivarlas con especial esmero.

Próximamente recibirá gran surtido de toda clase de aparatos y accesorios de procedencia alemana en el mismo tamaño de Pathe Baby.

Solicite prospectos de los Clubs en abonos semanales, gran novedad por su excelente calidad y reducido precio.

Suscriba una acción cuanto antes.

Teléfono N°. 2490. Apartado N°. 919.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alpacas, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLERA Y MOLINA

Los Puros
Los Cigarrillos
Las Picaduras y
Los Tabacos en Rama

Victor

Satisfacen al fumador más exigente

"LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Víctor Manuel Hidalgo

Frente al Hotel España - En el Paso de la Vaca - En el Mercado

Se necesitan operarias

Noticias del Exterior

Se apoya la no reducción de legisladores en México

Ciudad de México.—Las Legislaturas locales, inclusive la del Estado de Veracruz, encabezan un movimiento, apoyando el que iniciaron los diputados federales, tendiente a que sea reconsiderado el proyecto del finado Gral. Obregón, referente a la disminución de diputados, a ciento cincuenta, debiendo quedar el número actual, o sean doscientos ochenta.

Hasta ahora se hallan comprometidos a sostener el movimiento siete Congresos de los Estados y cien diputados.

En caso de que se apruebe, la nación perderá un millón y medio de pesos al año.

La propiedad de las noticias

Constantinopla.—La Conferencia de agencias aliadas de Prensa, presidida por el Sr. Maynot, consejero delegado de

la agencia Havas, ha continuado sus trabajos, estudiando la serie de medidas que se han propuesto para proteger la propiedad de las informaciones, considerándolas como una propiedad análoga a cualquiera otra, industrial o intelectual y las mejores que se hacen necesarias en las comunicaciones telefónicas internacionales.

Nueva York se ampliará a 80 kilómetros

Nueva York.—Según el «New York Herald», una comisión de técnicos ha presentado un proyecto en el que se prevé la posibilidad de crear una ciudad única, que englobaría los municipios vecinos de Nueva York y tendría un perímetro de ochenta kilómetros.

La gran ciudad creada contaría veinte millones de habitantes y estaría dotada de todos los últimos adelantos.

Vargas Coto no va a Panamá

Al principio, díjose que el escritor don José J. Vargas Coto marcharía a Panamá como Secretario y Consejero de la Misión Permanente que allí mantendrá don Cleto, que como se sabe es el presidente más amigo de legaciones, consulados y misiones extraordinarias, dado que su actividad no tiene parangón con la de los cuatro gobiernos últimos.

Pero Vargas Coto no quiere ir a Panamá y se ha dispuesto por ahora que no haya secretario, con lo cual la economía nacional saldrá muy gananciosa pues el capítulo de Relaciones Internacionales parece que está al agotarse.

Juan Santa María en aeroplano

Parece que el avión que el gobierno azteca ha ofrecido al pueblo de Costa Rica se le nombrará Juan Santa María.

Allá conocen la historia de nuestro héroe legendario, y para perpetuar su nombre lo llevará esa máquina aérea.

Ahora se piensa en construir una galería definitiva para el aeroplano y el Gobierno tendrá que fijar una asignación mensual de 2.000 colones para aviador y combustibles.

En cambio nos vendrá otro regalo menos oneroso. La Cruz Roja de los Estados Unidos regalará una ambulancia blanca, de primera categoría y con dos literas para el servicio de operados, heridos y toda clase de accidentados.

Colonias alemanas

La Compañía de Colonización del Pacífico quiere ampliar ahora sus actividades. Como es tan difícil salir ahora de Italia, sino imposible para obreros y agricultores, el contrato no se llenará con familias italianas sino alemanas.

El cambio es bien visto por el Gobierno que estudia las condiciones finales.

Se quiere ante todo gentes de campo para cultivos de cereales y de frutas, pues el Sur, desde el Pozo hasta Boruca, es estuendo para arroz, maíz y patatas.

Anúnciese en este diario

El Dios de Einstein

Con motivo de las declaraciones del Cardenal O'Connell, acerca de la poca confianza que le merecen las teorías de la relatividad de Einstein, debajo de las cuales cree ver afirmaciones ateas, el rabino Herbert Goldstein de Nueva York ha celebrado una entrevista con Einstein, el cual le ha confesado que cree en el Dios de Espinosa, que se manifiesta en la armonía de lo creado, no en el Dios que se preocupa de los actos de los hombres. Es el ateísmo disfrazado de panteísmo. El Cardenal tenía razón.

Breviario de Noticias

Avanzan los trabajos de armadura y acondicionamiento del gran órgano barcelonés para el templo del Carmen.

La Cámara de Comercio de Cartago trata de ser ella la organizadora de las Fiestas Cívicas de agosto. El programa será nuevo y se quiere evitar la intervención municipal.

La Compañía del Tranvía está tendiendo sus alambros en los aleros de las casas. Muchos propietarios se niegan, alegando servidumbre. El tanteo se ha hecho en toda la Décima Avenida y Vías Públicas no ha querido intervenir.

Tip. San José

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

EL AGUILA DE ORO

— de —
PUJOL HNOS.

Acaba de llegar

Jamón de Westfalia

Vendemos cualquier cantidad al menudeo

Sea limpio

La ciudad debemos limpiarla todos. Conserve desyerbado el frente de su casa, limpios sus inodoros y las basuras en sus receptáculos debidos.

Ayude a la limpieza de San José y así ayudará a su salud.

Vacuna gratis

Las personas que quieran vacunarse gratuitamente contra tifoidea o contra difteria, pueden utilizar el servicio oficial de investigación que está dirigiendo don Mario Luján bajo la iniciativa de la Secretaría de Higiene.

Basta visitar el Departamento de Clínica para tener todas las referencias.

Adios, Callos! Dice “Gets-It”



Los Callos Huyen cuando son tocados con “Gets-It.” Como una esponja embebe el agua, “Gets-It” absorbe todos los dolores. “GETS-IT” es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.



Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, todo en Cristóbal y en La Habana.

NANUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores “COPPENAME”, “SARAMACCA” y “SURINAME”. Llegan a Cristóbal el día Sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día lunes en la tarde.

SAN FRANCISCO
Servicio semanal con los vapores «LI-

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 28 de Junio de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador



United Fruit Company

Los mejores materiales de Ferretería A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Suscríbese a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA